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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE NAVEGANTES – COMEN 
2021/2025 – ORDINÁRIA – 26/04/2023 – 9h – HÍBRIDA – CASA DOS CONSELHOS  
 
Aos vinte e seis dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às 9h, reuniram-se os 

membros que compõem o Conselho Municipal de Educação 2021/2025, em modo híbrido, na sede 

da Casa dos Conselhos. Estavam presentes, no modo presencial, os conselheiros: MARTINHA 

CORRÊA DA SILVA (Vice-presidente), ENAYRAN DOS REIS (titular), TELMA BEATRIZ DE 

SOUZA BALDANÇA (titular), ANA CATARINA GONÇALVES (titular), ADRIANA RODRIGUES LUZ 

MACARINI (titular), JANAINA MUNIZ LIMA (titular), ELVIRA PIERRE DA SILVA (titular), 

ALESSANDRA COUTO VIEIRA (suplente), e a Secretária Executiva Viviane Berkenbroch Ramos. 

Estavam presentes no modo virtual os conselheiros JAISON FERNANDO LOTÉRIO (Presidente), 

ANA LUCIA DOS SANTOS COELHO (suplente), FERNANDO CARDOSO DE SOUZA (titular), 

EDSON JOSÉ DOS SANTOS (titular) e JOCIMARA PEREIRA MEZZON (suplente). Justificaram 

ausência os conselheiros: Lioni Maria de Oliveira Ricardo, Evandro Robson Schaefer e Gyselle 

Rodrigues Marques. A reunião tem como pauta: Apresentação do ofício da SED sobre alteração no 

calendário letivo. Visita da Comissão de Educação Infantil a uma creche clandestina no Gravatá. 

Temas para formação do conselho. Deliberação sobre a próxima reunião na AMA. AVISOS: 

ASSINATURA DIGITAL, REVISTA. Como o presidente estava acompanhando a reunião 

virtualmente, a vice-presidente conduziu os trabalhos, agradecendo a presença de todos, solicitou 

a secretária a apresentação do ofício da SED sobre alteração no calendário letivo. Foi explicado 

que a alteração informada pela secretaria de educação era em relação ao sábado letivo. O sábado 

letivo, previsto no calendário, para o dia 29/04/2023 foi transferido para o dia 17/06/2023. Em 

seguida solicitou que a Comissão Permanente de Educação Infantil relate a visita a creche 

clandestina no Gravatá. A relatora do grupo, conselheira Martinha, complementada pelas 

conselheiras Telma e Enayran, explicaram que receberam uma denúncia de creche clandestina no 

Gravatá, intitulada Keep Talking Kids, que averiguaram o CNPJ e o facebook e trata-se de uma 

escola de idiomas, mas in loco constataram que a instituição está atendendo crianças até 12 anos 

diariamente, em horários alternados da escola. Registraram em relatório as condições do local, 

constatando várias irregularidades, pois haviam se mudado para esse local a pouco tempo. A 

instituição foi oficiada, com prazo para tirar os entulhos do terreno e prazo para dar entrada no 

pedido de credenciamento da instituição. Os conselheiros conversaram sobre empresas 

particulares que auxiliam no atendimento dos filhos dos funcionários. Aproveitando o assunto, a 

secretária informou que o conselho recebeu o pedido de uma instituição do bairro Machados, 

Algodão Doce Recreação Infantil, para credenciamento e a comissão se reunirá para analisar a 

documentação entregue. Também informou sobre uma outra instituição que está abrindo com 

atividade de recreação, onde era a sede da Home Baby. As conselheiras presentes destacaram 

que a empresa se identifica como recreação, contudo, não existe normativa para recreação, 

portanto, está irregular e o conselho precisa fiscalizar. A conselheira Telma ressaltou que essas 

instituições de recreação estão atuando como as creches regulamentadas, mas não pagam 

impostos, não tem a exigência de ter Pedagogo, cobram da mesma forma os serviços prestados, 

sendo injusto com as instituições credenciadas que tem despesas maiores. Em seguida a secretária 

informou que a conselheira Alessandra precisa solicitar uma demanda ao conselho. A conselheira 

Alessandra explicou que a AMA, instituição que ela representa, tem uma ótima parceria com a 

Secretaria de Educação e que esta passou à instituição o quantitativo de autistas atendidos pela 

Rede Municipal e veio propor ao COMEN realizar o censo referente a este público com a Rede 

Estadual e Particulares. A conselheira Telma falou que antigamente tinha uma sala de atendimento 

multifuncional, regionalizado, com fonoaudióloga, psicólogo, dentre outros profissionais, para E
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atender os alunos e isso se perdeu, mas era um atendimento importante para as crianças, com 

atendimento individualizado. A secretária explicou que a secretaria de educação está licitando a 

implantação de um Centro Multiprofissional para realizar esse tipo de atendimento. A conselheira 

Adriana explicou que sonha com uma casa de atendimento especializado com neuropediatra, 

fonoaudiólogo... para esse público especial, e que esse local poderia ser na sede da Câmara dos 

Vereadores, a qual tem a intenção de construir nova sede. Destacou que essa necessidade já vem 

de outras gestões, que existe uma carência grande desses encaminhamentos e que todos estão 

se esforçando para resolver esse problema. A conselheira Elvira exemplificou um caso que ela 

conhece que recebe esse atendimento e que a criança melhorou muito, está bem sociável, tem 

atendimento três vezes por semana, mas o progresso é evidente. Em relação a solicitação da AMA, 

a conselheira Ana Catarina, explicou que a APAE fez um Censo solicitando a todas as secretarias 

os dados. A conselheira Telma sugeriu que a AMA faça um formulário com as informações que 

necessita para que o COMEN solicite a resposta às escolas. A conselheira Ana Catarina informou 

que o município tem levantado em torno de 4mil pessoas com deficiência, cerca de 5% da 

população e que 800 pessoas não tem atendimento especializado. O presidente ressaltou que as 

questões precisam ser bem formuladas para não excluir ninguém. A conselheira Alessandra 

informou que o foco são os que tem laudo, pois o objetivo é mapear os que estão efetivamente 

diagnosticados, mas é possível acrescentar um questionamento sobre os alunos que estão em 

investigação. A conselheira Alessandra destacou que o censo servirá para criar políticas públicas 

para quem necessita de atendimento especializado. Ficou assim definido, que o COMEN vai 

aguardar o formulário elaborado pela AMA para realizar o Censo dos autistas na Rede Estadual e 

nas particulares. Os conselheiros aprovaram a próxima reunião do conselho na sede da AMA, 

podendo ser analisado o formulário neste encontro. Em seguida a secretária explicou que a 

secretaria de educação vai contratar uma empresa para fazer formação com a Rede e 

disponibilizará uma carga horária para os conselhos da educação e os conselheiros precisam definir 

os temas para a formação. Ficou aprovado os temas: Estudo detalhado sobre a atuação e 

atribuições do conselho de educação e Políticas Públicas Nacional de Educação (Projetos de 

recursos para a educação). A conselheira Telma ressaltou que nos materiais de apoio ao conselho 

informam que todos os atos da educação devem passar pelo conselho. Em seguida a secretária 

passou para o tema dos avisos gerais explicando que as atas agora serão assinadas digitalmente, 

explicando como funciona o procedimento. Também informou que a educação tem a revista It´s, 

mensal, que vai ter duas páginas falando sobre o COMEN, e que esse procedimento contribui para 

o fortalecimento do conselho. Em seguida o presidente informou que o presidente da Câmara dos 

Vereadores agendou uma reunião para tratar sobre o ofício encaminhado à Câmara dos 

Vereadores para formular a lei que regulamenta as instituições de recreação. A conselheira Telma 

destacou a preocupação com o conteúdo da lei, pois deve ser bem estruturada para garantir o 

cumprimento da LDB e do ECA, pois foram 20 anos de luta para consolidar a educação infantil e 

não pode haver retrocesso. Os conselheiros discutiram sobre o tema. A conselheira Elvira ressaltou 

que instituição infantil não pode ser depósito de criança. Não havendo mais nada a tratar a vice-

presidente lembrou aos conselheiros a data da próxima reunião no dia 31/05/2023 na AMA, 

agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião.  
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JAISON FERNANDO LOTÉRIO – Presidente 
 
 
 
 

MARTINHA CORRÊA DA SILVA – Vice-
presidente 

 
 
 
 

ADRIANA RODRIGUES LUZ MACARINI 
 
 
 
 

ALESSANDRA COUTO VIEIRA 
 
 
 
 

ANA CATARINA GONÇALVES 

 
 
 

ANA LUCIA DOS SANTOS COELHO 
 
 
 
 

EDSON JOSÉ DOS SANTOS 
 
 
 
 
 

ELVIRA PIERRE DA SILVA 
 
 
 
 

ENAYRAN DOS REIS 
 
 
 
 

FERNANDO CARDOSO DE SOUZA 
 

 
 
 

JANAINA MUNIZ LIMA 
 
 
 
 
 

JOCIMARA PEREIRA MEZZON 
 

 
 
 

TELMA BEATRIZ DE SOUZA BALDANÇA 
 

 
 
 
 

VIVIANE BERKENBROCH RAMOS – 
Secretária Executiva 
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